

Pide BID evitar proteccionismo (Reforma 20/03/12)

Pide BID evitar proteccionismo (Reforma 20/03/12) Señalan fricción en el Mercosur por barreras comerciales Por REFORMA/ Staff Montevideo Uruguay (20 marzo 2012).- La 53 Asamblea del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) lanzó un llamado a la integración de los países de la región como único mecanismo para superar el impacto de la crisis global y evitar el proteccionismo. El presidente anfitrión, el uruguayo José Mujica, hizo una encendida defensa del Mercosur, el bloque regional integrado por Brasil, Argentina, Paraguay y Uruguay. El mayor bloque comercial latinoamericano atraviesa una etapa de tensiones por medidas proteccionistas adoptadas por Argentina y otras restricciones comerciales establecidas por Brasil, que desataron fuertes roces internos. La situación se amplió incluso a otras naciones de la región, y Perú, Chile, Colombia y México, evalúan demandar a Buenos Aires ante la Organización Mundial de Comercio (OMC) por trabas impuestas al ingreso de sus productos. "Más que nunca, la integración económica debe ser la valorización del mercado regional, no para aislarnos, sino para ganar competitividad", expresó el titular de la Secretaría General Iberoamericana, Enrique Iglesias. En tanto, Luis Alberto Moreno, presidente del BID, advirtió que la crisis global aún no ha sido superada, y que los altos niveles de desocupación y deuda en Estados Unidos, así como una menor dinámica de la economía China, constituyen potenciales amenazas a la región. Al respecto, la secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Alicia Bárcena, advirtió que el ritmo de crecimiento de América Latina se está desacelerando y llamó a trabajar para reducir la desigualdad en la región. "Nos encontramos cada vez más en un contexto internacional incierto y frágil. La crisis generó graves déficit fiscales en los países desarrollados y esto ha forzado a las autoridades a enfrentar dolorosos procesos de ajuste", anotó. Bárcena recalcó que el problema más evidente de la región es la desigualdad. En rueda de prensa, Moreno, del BID, dijo que en abril se definirá el formato de un nuevo mecanismo de créditos de contingencia para apoyar a países vulnerables en temas de desastres naturales y cambio climático. Este esquema se sumaría a otros instrumentos similares ya existentes, como aquellos de los que dispone en materia de contingencia el Fondo Monetario Internacional, ejemplificó. Precisó que ese nuevo esquema estará sustentado en las reservas del BID. Con información de AFP y Notimex. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo Fecha de publicación: 20 marzo 2012